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Text: „Kirche? – Wird’s bald nicht mehr geben!“ Das sagen Kritiker und 
jagen damit angesichts sinkender Kirchengliederzahlen selbst manch 
einem fleißigen Kirchgänger - Schrägstrich - Christen Angst ein.  

 Ich frage mich aber warum? Und das frage ich mich keineswegs aus 
falscher Überheblichkeit, nein, vielmehr sehe ich das ganz wie in Jesu 
Sinne kritisch.  

 Sagt der doch in der Bibel zu seinen Anhängern: „Ihr seid das Salz 
der Erde: Wenn das Salz aber nicht mehr salzt, wie kann es dann 
salzig werden?“ Oder mit anderen Worten, wenn ihr als meine 
Nachfolger der Welt keine Hilfe mehr seid, die Welt nicht mehr 
verändert, dann braucht es auch keine Kirche mehr! – Ganz einfach.  

 Jetzt wollte Jesus seine Leute aber nicht nieder machen, vielmehr 
sagte er weiter: „Ihr seid das Licht der Welt: Kein Mensch zündet im 
Dunkeln ein Licht an um es dann zu verstecken!“  

 Ich liebe diese bestechende Logik von Jesus, weil doch klar ist: Die 
christliche Lebensweise ist ein Geschenk, das das Leben erleichtern 
soll. Wer das aber nicht erkennt, der muss sich nicht wundern, dass 
er niemanden dafür begeistern kann.  

 Beeindruckend finde ich aber, was Jesus glaubt, was Menschen 
tatsächlich von diesem Lebenskonzept überzeugen wird: Das ist nicht 
etwa ein hipper Gottesdienst, ein klasse Redner oder - Gott bewahre - 
das Androhen des Weltuntergangs. Ne, er sagt: „Wenn ihr handelt, 
wie es Gott euch vorschlägt, reicht das völlig aus. Der Rest wird 
sehen, meine Art zu Leben funktioniert!“ 

 Das klingt ziemlich eingebildet – zugegeben. Aber meine Erfahrung 
sagt... da ist was dran.  


